



印西市立西の原中学校

学校だより

発行 令和7年9月2日 No. 5

〒270-1334

印西市西の原一丁目3番地

TEL 0476-45-0160

FAX 0476-45-0161

特別支援相談窓口・コーディネーター
(教頭・谷・関口)

セクハラ相談窓口

(仲子・鈴木美・糸川・森元・教頭)

【学校教育目標】

自ら考え、心豊かにたくましく生きる若者の育成
～常識と良識を持った生徒～

心と心を結ぶ言葉

印西市立西の原中学校

校長 臼井 昌章

44日間にわたった夏休みも、終わってしまうとあっという間ですね。夏の総体やコンクールでは、関東大会や全国大会に出場して輝かしい成績を収めた選手のみなさんや、マーチングコンテストで東関東大会への出場権を得たみなさんもいます。さまざまな分野で活躍するみなさんの姿を応援することができ、とてもうれしく思いました。

夏休み後半の8月23日(土)には、多数の保護者のみなさまと部活動生徒のみなさん、そして教職員で敷地内や歩道まわりの植え込みなどをきれいにしました。とても暑い中でしたが、保健体育科の授業や行事活動などで全校生徒が使いやすいよう、そして安全に登下校できるよう、一面の草を刈り払い、枝を切って掃き集めて捨ててくださったのです。保護者のみなさまをはじめ、多くの方に支えられ、本校の教育活動が成り立っていることを実感し、あらためて感謝申し上げます。どうもありがとうございました。

さて、夏休み中生徒のみなさんは、普段よりも近所の人と顔を合わせる機会も多かったと思います。みなさんは近所の人とその日初めて顔を合わせた時、あいさつをしているのでしょうか？

文化庁が全国16才以上の男女を対象に実施している「国語に関する世論調査」では、ある年「近所の人とその日初めて顔を合わせた時、あいさつをしていますか」という質問をしました。すると「いつもする」が69.3%、「することが多い」が23.4%で、合わせて92.7%が「する」でした。一方、「いつもしない」は0.6%、「しないことが多い」は4.7%で、合わせて5.3%が「しない」でした。年齢に関係なく、調査に回答した9割以上の方が、近所の人とは日常的にあいさつを交わしているという結果に驚きました。

(続き)

さらに興味深いのは、別の年の調査なのですが、「どのような言葉に出会った時、心と心を結ぶ言葉の大切さを感じますか」という質問に対して、10項目の選択肢の中で「地域や職場で気持ちよくあいさつをしあう時」と回答した人が50.6%と最も多かったということです。

あいさつに関する2つの調査から、「近所の人といつもあいさつを交わしており、地域や職場で気持ちよくあいさつすることによって、心と心を結ぶ言葉の大切さを感じている」という結果が印象に残りました。

あいさつの効用を上げると、笑顔になる、会話のきっかけになる、人間関係が円滑になる、そして心と心を結ぶなど、きりがありません。「心と心を結ぶ言葉」があいさつだということを意識しながら、ぜひ全校のみなさんにあいさつを心がけてほしいと思います。

9月は印西市いじめ防止啓発強化月間です。友だちや先輩、後輩、家族、先生、近所の方と気持ちよくあいさつをして心の垣根を下げ、相手との距離を縮めて心と心を結び、明るくさわやかに学校生活を送りましょう。



※部活動の記録は後日発行します。

【9月の主な行事】

1日	月	始業式 避難訓練 テスト前諸活動停止
2日	火	第2回定期テスト① 2学期給食開始
3日	水	第2回定期テスト②
4日	木	全校評議会
5日	金	学級優先(体育祭応援)
8日	月	テスト返却開始日 第1回選挙管理委員会
9日	火	3年実力テスト 生徒会選挙告示日
10日	水	印旛郡市英語スピーチコンテスト 安全点検日 専門委員会・学年評議会 生徒会選挙立候補者受付開始
11日	木	学校生活アンケート(朝読)
15日	月	敬老の日
16日	火	体育祭練習開始(1~3校時) 最終下校 17:00
17日	水	学級優先日
18日	木	生徒会選挙立候補者受付〆切
19日	金	飛翔配付 第2回選挙管理委員会
22日	月	職員会議 一斉下校 保護教パトロール(3年校外委員)
23日	火	秋分の日
24日	水	体育祭予行
25日	木	体育祭前日準備
26日	金	体育祭 (雨天時月曜日課)
29日	月	体育祭予備日 第3回選挙管理委員会
30日	火	保育実習(3年) 第4回選挙管理委員会

